

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, miércoles 30 de octubre de 1901

NUMERO 724

Discurso Inaugural

pronunciado por D. Fabio Baudrit en la instalación de la Sociedad

"La Juventud"

SEÑORES:

Tengo el encargo, superior de seguro á mis fuerzas, pero nunca á mi entusiasmo, de abrir á la institución que nos tiene congregados la puerta de entrada á la vida pública.

Es el momento brillante para esta sociedad, el momento de su inauguración; y si las visitas que nos honran con su presencia y si la caracterizada persona que se ha servido tomar la dirección de nuestros esfuerzos no le prestaran las galas de su prestigio, es probable que mi empeño no bastaría á presentar la juventud unida, en el concierto público, con los atavíos que merece esta deidad universal, cuya inteligencia de culto vibra sólo ante los ideales más atrevidos, cuyo corazón no pervertido por las congostas de la existencia, se abre sólo á los más nobles sentimientos, cuya voluntad, ignorante de las trabas del camino, va empujando siempre con briosa actividad hacia el reinado sereno de la verdad y de la justicia.

Para Costa Rica la unión fraternal y estrecha de los jóvenes, era una gran necesidad.

Desde hace mucho tiempo se ha echado de ver el enorme vacío; pero hasta ahora nadie ha tomado la iniciativa de congregar las inteligencias y las voluntades nuevas, para formar la personalidad que requiere la juventud en todas partes, esa sección de la humanidad, llena de fe, de pasión que vemos mezclarse con desinterés en todo problema trascendental, que vemos luchar bizarramente en defensa de toda cau-

sa justa, que donde quiera se agita mil veces errada y defectuosa, pero amparando siempre alguna razón altamente humana.

Nuestra obra, pues, tiene cuando menos, una tendencia que se impone; y si en verdad no podemos esperar que sea definitiva, es lo cierto que colocamos hoy la piedra fundamental de un trabajo llamado á prosperar rápidamente.

Los jóvenes costarricenses, como los de todos los lugares y todas las épocas necesitan estar unidos, dejar de ser fuerza solitaria y aislada, para venir á dar impulso á un cuerpo grande, con derecho á cruzar brillantemente los campos de la vida. Esos jóvenes deben dar á conocer que poseen las cualidades que les son propias, por más que hasta ahora el retraimiento y la desidia hayan dejado ver sólo sus defectos.

Es preciso recoger la herencia que nos han legado las generaciones pasadas, dar vida y movimiento al trabajo acumulado por ellas, vivir sus obras con cariño, hacernos dignos de colaborar modestamente en el progreso de la Patria.

Al anunciar el trabajo, la esperanza de verla prosperar ha sido un gran elemento; y si aquellos que alimentan iguales aspiraciones, á quienes instigan las mismas esperanzas, vienen como lo deseamos á tomar el puesto que les corresponde en la *Sociedad de la Juventud*, habremos realizado una buena obra y sentiremos la ufanía de haber cumplido un deber.

Por lo demás, no estamos solos. Los obreros, dejando aparte á ratos las erramientas, nos han dado el ejemplo congregándose para luchar por sus intereses y por la Patria.

Ellos como nosotros sienten la necesidad de agruparse con unidad de tendencias y de aspiraciones para formar la liga

respetable que hoy va progresando en toda la República y que dará sin duda al cuerpo obrero el puesto decoroso que merece en la vida nacional.

Por manera que en el fondo somos unos mismos, sin que nos diferencie otra circunstancia que la clase de trabajos. Debemos en rigor estar juntos, aspirar juntos, procurar juntos el bien de la Patria en el modesto límite de nuestras fuerzas. Si hoy faltara en esta reunión un representante de esa otra sección de la juventud nacional, es evidente que no nos sentiríamos completos.

Por eso los hemos llamado á nuestro lado en el momento en que vamos á entrar en esa misma vida.

Y también tenemos con nosotros, aunque no presente aquí, al maestro de inagotable actividad, padre intelectual de cuatro generaciones, al amante de la juventud, entusiasta por las causas que á ella la pueden conmover, al Doctor Zambrana cuyo nombre es ya símbolo de ciencia, de altitud de miras, de trabajo desinteresado, ya recogido en las aulas universitarias, ahora en las múltiples conferencias públicas con que casi á diario suele honrar las reuniones de artesanos ó las de los varios clubs políticos de actualidad.

El, que nos quiere y que cifra su orgullo en la enseñanza y la educación, seguramente nos inundará muchas veces con los raudales de su oratoria; nos indicará muchos escollos, nos pondrá en la mano inexperta antorchas que iluminen el oscuro laberinto de la vida.

El ha vencido de joven muchas tempestades; ningún piloto podríamos encontrar mejor.

Se sirve acompañarnos también don Manuel González Zeledón, joven poseído de entusiasmos viriles, animado de amplias miras de felicidad nacio-

nal, obrero del periodismo, en quien debemos mirar un compañero más inteligente, más adiestrado, y á quien es preciso seguir con fe en el trabajo que nos proponemos.

Señores, debo terminar deseando la prosperidad de nuestra corporación, recomendando la asiduidad que mucha falta nos hace á los costarricenses, haciendo votos por que nuestra obra pueda alguna vez ser calificada de meritoria.

Si nuestra condición de jóvenes, si el ejemplo de los artesanos, si la simpatía y dirección que nos brindan los señores Zambrana y González no fueran bastante aliciente para mantenernos unidos, recordemos ante todo que don Tobías Zúñiga es nuestro Presidente; recordemos que siendo una personalidad política con puesto brillante entre los hombres maduros, no ha desdeñado nuestro llamamiento y antes bien, lo ha acogido con las muestras de deferencia que siempre ha usado para con los jóvenes; recordemos que el señor Zúñiga representa la aceptación general para esta sociedad, por el cariño con que todos le distinguen; recordemos que es el hombre modesto é inteligente, afable y valeroso, alegre y trabajador; miremos, en fin, nuestro corazón y estoy seguro de que el grado de simpatías de que entre nosotros todos goza el señor Zúñiga será el resumen más elocuente de las razones que tengamos para sentir orgullo en congregarnos y dejarnos encaminar por él.

HE DICHO

COLABORACION

A la Srta. María Josefa

Muy estimable Srta.

He visto publicada la confidencia que tuvo U. con un re-

(Pasa á la 3ª plana)

PARTIDO NACIONAL

Los infrascriptos ciudadanos, conociendo el beneficio general que reportará al país la unión de los partidos militantes "Republicano" y "Civil" en la próxima elección de los Poderes Públicos, se han reunido formando una sola agrupación política, llamada PARTIDO NACIONAL, que proclama como Candidato a la Presidencia de la República en el período de 1902 á 1906 al Licenciado Don ASCENSIÓN ESQUIVEL obligándose á trabajar de consuno por la realización de ese patriótico fin.

Alajuela, octubre de 1901

CIUDAD

Ramón L. Cabezas, Procopio Arana, Francisco Saborío, Antonio Segura h., Jerónimo Chacón, Ramón Aguilar, Ernesto Soto, Apolonio Ardón, Ignacio Barquero A., Luis Soto Quesada, José D. Frutos, Tranquilino Chacón, Joaquín Sibaja M., Rodolfo Ardón, Luis Castaing Alfaro, Carlos Méndez Soto, Píoquinto Quesada, Víctor Guardia Q., Pompilio Ruiz, Jesús Barquero, Elías Salazar, R. M. Ruiz, Gregorio Gamboa, Napoleón Escalante, Juan Sibaja Soto, Ramón Lombardo, Luis Barquero M. D. Méndez Soto, Leopoldo Fernández, Luz González, Francisco Fernández P., Manuel Morera, Ernesto Rojas Ch., Eduardo Martín A. Eloy Ramos M., Ismael Villegas, Juan F. Martínez, Luis Ocampo S., Celedonio Alvarez, Luis Sibaja G., Jacobo Sanabria S., Alejandro Ulate, Alfonso Mora, Agustín Castro, Francisco Cruz Acosta, Francisco Arias, Benjamín Fernández, Ramón Rodríguez M., Ricardo Saborío J., Gustavo Morera, Pedro Avila, José Badilla H., J. E. Castro, Horacio Elizondo, Rafael Pereira, N. Ocampo, Eusebio Soto, Jorge Padilla, A. Romero, Anselmo Avila, Eusebio Porras M., Paulino Tenorio, José Pereira, José A. Chávez, Gerardo Villegas, Anselino Avila, Jacinto Araya B., Elías Salas, Rafael González C., Francisco González, Manuel González C., Arturo Cruz C., Tobías Arroyo S., Guillermo Brenes, Francisco Castro, Gonzalo Zúñiga Ch., Abelardo Ortiz, Juan Rojas B., Jaime León, Santos León, Lisímaco Soto, José J. González M., Juan Méndez, Juan Quirós, Fermín Solano, Gerardo Solano, Rafael Soto Loria, Manuel Casares, Pedro Bonilla, José M^a López, José Barrantes C., Lorenzo Rodríguez, Julio Rodríguez, Ernesto Muñoz, Juan Arroyo, Rafael Flores, Agustín Bravo M., Jesús Solano, Francisco Herrera L., Rosendo González, Julio Herrera A., Fulgencio Soto, Juan S. Martínez, Vicente Carballo, Mauricio Molina C., Teófilo Sibaja G., Vicente Herrera, Antolín Murillo, Silvio Jiménez, G. Rojas Ortiz, Antonio Cabezas G., Ronulfo Arroyo A., Luz Cabezas P., Juan Guzmán, José M^a Guzmán, Tomás Villalobos, Jacinto González R., Juan Alvarez, Juan Vázquez, Juan Oreamuno Juan F. Alfaro, Francisco Rodríguez, Juan Méndez R., Ricardo Jiménez Ch., Benjamín Montero Z., J. M. Sandoval, Guillermo Alvarado R., Juan Esquivel, Paulino Soto Q., Julián Vargas M., Jaime González, Alfredo Calvo, Aníbal Calvo, David Ardón, Juan Salazar C., Efigenio Morux, Pedro Acuña, Ricardo Alfaro, José M^a Pacheco, Pedro Alfaro, Miguel Calvo, José Ugalde P., José Herrera, Adolfo Avila, J. León Molina S., Clementino Soto, Ramón López A., Rafael Molina, Hermínio Sibaja, Rodolfo Soto, Malaquías Córdova, Rafael Lobo, Rafael González Morales, Camilo González, Víctor Delgado, Domingo López, Víctor M. Ruiz, Francisco Morera, Julián Vázquez, Cipriano Ardón, Zacarías Sibaja S., Eloy Rodríguez A., Rafael González R., Ventura

Méndez, Samuel Cordero, Gonzalo Rodríguez S., Jesús M. Vargas, Antolín Quesada, Domingo Rojas, Teófilo Chavarría, Ramón Herrera, Mariano Padilla G., Franco. Palma, Cay Solano, Rafael Aguilar, Rafael Cordero, Leónidas Salazar, Eulogio Soto, Samuel Rojas, Roberto Salazar, Celidonio Araya, Francisco Paniagua, Pío Soto, José Palma, Alberto Ocampo, M. M. González, Ismael Altamirano, I. López Alfaro, Juan Barth, Aristides Fernández, Eugenio Vargas, J. Acosta, Noé Ruiz, Franco. Chacón, Enrique Rodríguez, Carlos Chacón, José Carvallo, C. García, Alberto López, Marciano Saborío, Ismael Delgado, Osbaldo Segura, Tomás Marín, Casimiro Morux, Julio Solera, Joaquín Araya, Ricardo Cruz, Arturo Quesada Soto, C. Soto U., Francisco González V., José González, Leoncio Martínez, Mannel Jiménez José Barboza, Ignacio Solano, Pedro Arroyo, Marco Tulio Mora, José M^a Delgado, Isauro Delgado, Salvador Cruz, Roque Barrantes, Rosario Zúñiga, Teófilo Ortiz, Ismael Barrantes, Joaquín Castro, Juan Córdova, Ismael Mora, Ramon Alvarez Rojas, Juan Soto Arias, Francisco Salazar, Vicente Muñoz, Juan Mondragón, Manuel Jiménez, José María Flores, Cérvalo Serrano, Guillermo Ortega, Serafin Montoya, Vicente Barrantes G., Maurilio Reyes, Rosario Alvarez S., Jesús Avila J., José Arroyo Guevara, Gabriel Carvallo, Alfredo Flores, Fidel Muñoz, J. Luis Chaves, Azar Blanco, Maurilio Cordero, Juan Morera G., Manuel Valerín, Ramón Alvarado D., Rafael Flores, José Villegas Castro, Rafael Conejo, Manuel Gutiérrez, Manuel Sánchez, Ignacio Valenciano, José M^a Ruiz, Francisco Zúñiga O., José M^a Cabezas, Alejandro González, José Barrantes, Casimiro Delgado S., Franco. Aguilar, Tranquilino Oreamuno, Emilio Gutiérrez, Ramón Sánchez, Herminio Ocampo, David Miranda, Miguel Alvarado, Benjamín Jiménez, Ricardo León, Domingo Ortiz, Juan V. Araya, Ezequiel Arias G., Tobías Arroyo G., Benjamín Alvarado, Deodoro Núñez, Fermín Oreamuno, Emilio Cordero, Dolores Calvo M., Jerónimo Vega, Rosa Matamoros, Ramón Chaves, Malaquías Avila, Guillermo Sevilla, Franco. M^a Soto, Malaquías Rojas, Cristóbal Morales.

(Continuará)

ITIQUIS

Zacarías Sibaja, David González, Andrés Barquero, Jesús Barquero, Faustino Alvarado, Juan Mora, Estanislao González, Natividad Salazar, Manuel Reyes, Francisco Cruz, Gabino López, Joaquín Cortés, Cipriano Castro, Sebastián Loria, Nemesio Salazar, Filadelfo Jiménez, Fermín Trejos, Carmen Loria, Rosario López, Juan Prao, Alberto Hernández, Rafael Loria, Ramón Loria Porras, Remigio Loria, Juan Trejos, Modesto Alvarado, Juan José Solano, José M^a Rojas, Rafael González, Vicente González, Abelino González C., Eliseo Cabezas, Abelino López, José Solano, Ramón Rojas, Manuel Calvo, Guadalupe Montoya, Ramón Loria, José M^a Loria, Rafael Loria Porras, Santiago Saborío, Jacinto C. Alvarado, Nieves Alvarado, Cenovino Corella, José Alvarado José Arias, Francisco González, José González, Juan Alvarado, Custodio Barahona, Domingo González, Trinidad Picado, Pedro Mora, Víctor Reyes V., Emigdio Trejos, Gabriel Sibaja, Rafael Marín, José González, Ramón Hernández, Francisco Ugalde, Teófilo González, Leopoldo Barquero, Felipe Herrera, Simón Rojas, Ramón González C., Santiago Vega, Romualdo González, Alejandro Molina, José Alvarez Calvo, Juan González, Isidro González, Rafael Carvajal, Francisco Jimenez, Antonio González C., José M^a Sibaja, Maurilio Sibaja, Modesto Rojas, Eulogio Arias, Cosme Calvo, Francisco Chavarría, Aquiles Solano, Juan Solano Rojas

(Continuará)

(Viene de la 1^a plana)

porter del simpático periódico "El Fígaro." Mucho me alegra que ese diario se preocupe por la opinión de una mujer en el asunto episcopal, y que no siga la corriente desdeñosa y poco cortés manifestada por muchos nacionalistas que ven con desprecio el parecer de nuestras madres y hermanas, á quienes tanto interesa el asunto, desde luego que ellas son las principales mantenedoras del culto católico y las propagadoras más eficaces y desinteresadas de la fe. La conducta del periódico que ha consultado su opinión no podía ser otra, da la la caballerosidad y

la hidalguía de los jóvenes que lo redactan.

Ud. se preocupa, espiritual Chepita, por lo que dicen que pasó en el Ecuador con un Sr. Obispo Schumacher, de quien un sacerdote de aquí dijo horrores en "El Tiempo" y al cual defendió á su vez, bastante bien, según me han contado, el señor Valenciano, Cura de Heredia. Parece que Ud. ha quedado nerviosa con todo lo que han dicho del Obispo de Puerto Viejo; y que le ha cogido con ese motivo cierto recelo con los extranjeros; por eso me he atrevido á dirigirle estas líneas, con el objeto de contarle algo sucedido en Costa Rica,

hace algún tiempo, por lo cual tal vez ya Ud. no lo recuerda, y que creo que es importante para ilustrar su opinión y que no juzgue por un caso aislado, suponiendo que lo de Schumacher sea cierto, la conducta de los extranjeros.

Allá á fines del siglo pasado y comienzo de este hubo en Costa Rica un Obispo alemán, del cual cuentan que se naturalizó entre nosotros y siempre dió pruebas de gran cariño á la nueva patria. Disciplinó el Clero nacional que se había o puesto á su elección y se hizo querer tanto de él, que á su muerte todos los sacerdotes costarricenses lo lloraron, verda-

deramente afligidos y emocionados por su desaparición. Esos mismos sacerdotes tratan hoy de levantar monumentos y estatuas de honor al prelado que parece que se llamó Bernardo Augusto Thiel. Formó un Seminario, al cual dejó una fortuna considerable y bajo su dirección se educaron jóvenes que honran á la Iglesia nacional. Cuentan que fué sabio eminente y que dejó á la Sede costarricense una valiosa biblioteca y varias colecciones importantes para el país.

Se preocupó y trabajó por la historia y geografía nacionales, estudió y trató de civilizar las tribus indígenas y organizó los

archivos eclesiásticos etc., etc. Fue modesto, sencillo, virtuoso, caritativo y su entierro ha sido una de las manifestaciones más hermosas que nuestra sociedad ha hecho, representada por todas sus clases.

La prensa se enlutó por su muerte y le dedicó sentidos artículos de simpatía y de admiración. Se asegura que un apreciable y talentoso joven que en ese tiempo redactaba *El Figaro* dijo en un bonito artículo encomiástico, que indudablemente ese señor Thiel había nacido para Obispo, porque era modelo acabado de todas las cualidades que deben tener los pastores de almas.

Ya ve Chepita que no son tan "peores" los extranjeros y que no dan tan mal resultado en nuestra querida tierra.

Perdone simpática niña que escudado por mi avanzada edad la haya tratado con cariñosa familiaridad y permita que be-se sus pies

UN VIEJO DEL SIGLO PASADO.

Mi opinion

En nuestro anterior tratá-bamos de demostrar que según las leyes de la Iglesia no hay inconveniente en designar para Obispo á un extranjero siempre que revestido de la dignidad sacerdotal haya sabido mantener con honra su carácter de representante de Cristo, y lo corroborá-bamos con la *historia de los Pontífices Romanos*; todo lo cual no ha sido del gusto de "Otro discípulo tico" que en *El Tiempo* de hoy hace uso de nuestra opinión á semejanza de los primeros Guatusos que nos trajo el señor Thiel, que ignorando el oficio de las enaguas se servían de ellas, los varones, á manera de roquete.

El articulista atribuye á nuestras palabras, no otra cosa que el deseo de convertirnos en consejeros del clero, para que opte por Obispo extranjero, y para él nada valen las palabras de San Pablo talvez porque lo considere pasado de moda. Y sin embargo, el Gran Apóstol, divinamente inspirado le dice en la época presente: "Ninguno que se ha alistado en la milicia de Dios, debe embarazar-

se con negocios del siglo, á fin de agradar á aquel que le alistó y escogió por soldado. Las cuestiones necias y que nada contribuyen á la instrucción, evitalas; sabiendo que son un manantial de altercaciones."

Esta doctrina seguida fielmente por el "Otro discípulo tico" (que no lo es de San Pablo) será un líquido precioso y barato para quitar las manchas de su ropa, evitándose de este modo la aplicación de aquel instrumento que tanto teme y que hasta ahora ha necesitado.

Se queja el discípulo y dice que nosotros ultrajamos la memoria del inmortal Prelado que puso todo su conato en formar un clero virtuoso y sabio; y nos advierte (sin dirigirse á nosotros sino á *La Revista*) "que no se puede ultrajar al hijo sin ultrajar también al padre ni tildar al discípulo sin dejar de tildar al maestro": á lo que debemos replicarle: que para nosotros fue siempre objeto de gran veneración la persona del inmortal Prelado, como lo es ahora su memoria por su virtud y ciencia. No desconocemos el gran esfuerzo que hizo por conseguir formar en su mayor parte clero virtuoso y sabio pero esto no obsta para que tengamos que lamentar que todos no se aprovecharan de sus enseñanzas y ejemplo. En este concepto al censurar la conducta de algunos de sus discípulos no hacemos ofensa á su memoria de la misma manera que nadie ve ofensa que se haga á N. S. Jesucristo cuando cada año quemamos al Judas que le vendió.

Con que así, siga nuestro consejo, inspirese en la fuente pura del Evangelio que no persigue el interés material ni ambiciona honores si no la gloria de Dios.

Amigo Adán: Si nuestro común amigo sigue creyendo que la elección de Obispo depende de su voto y no de una resolución concienzuda de la Curia Romana, le agradecería que le refiera el cuento del loco de Sevilla, de que nos hace adecuado relato el inmortal Cervantes, pues por lo que veo

está en la creencia que es poco trabajo hacer un Obispo.

PHILEMON SIN FILO

Tiquicia, octubre 24 de 1901.

CRONICA MENUDA

El Boletín

del Partido Nacional salió con gala de muy buena edición de la Imprenta Padrón y Pujol, es prueba de que en las imprentas del Partido no puede hacerse trabajos así.

Y si el Partido Nacional se lleva chasco le quedará la satisfacción de haber sido consecuente.

Buena pro le haga.

Duelo

El hogar del apreciable compañero nuestro, don Cornelio Salazar, se encuentra nuevamente de luto. La terrible parca acaba de arrebatarse otro de sus niños que formaban la dicha de su hogar. Deseamos á los afligidos padres resignación y les presentamos nuestros votos de condolencia.

Tipógrafos

Colega

El Pbo. D. José V. Salazar se ha hecho cargo nuevamente de la Redacción de *El Eco Católico*. Le enviamos nuestro saludo.

Lisonjeros resultados

El Dr. Pedro Montezequi, de San Salvador, escribe con tanta espontaneidad como acierto:

"Durante dieciocho años de ejercer mi profesión he tenido ocasiones muchísimas de recetar la "Emulsión de Scott," con lisonjeros resultados. La he prescrito en algunas enfermedades de las vías respiratorias, y principalmente en aquellas en que se necesita al mismo tiempo reconstituir."

Las virtudes reconstituyentes de la "Emulsión de Scott" son, en efecto, admirables.

Ventajas del Proteccionismo

¡El azúcar más barato que el dulce!

Llamamos la atención al aviso que publicamos, de los señores Lindo Bros., en que ofrecen vender en *LA MASCOTTA*, azúcar seco y de muy buena clase á \$8-00 y \$9-00 el quintal.

Esperamos que nuestros lectores aprovecharán esta oportunidad, que no sólo les trae gran economía, sino las muchas ventajas que el uso del azúcar tiene sobre el del dulce.

Dígalo el Médico!

Pregunte Ud. al médico, "¿Cuál es el gran remedio para la tisis?" y le contestará, "El Aceite de Hígado de Bacalao." De cada diez facultativos, nueve dirán lo mismo.

Y, sin embargo, cuando las personas están tísicas, repugnan todo alimento con grasa, no obstante ser la grasa necesaria para su restablecimiento, y rechazan ó no pueden tomar el aceite de hígado de bacalao simple. El aceite simple desarregla el estómago y quita el apetito. El desagradable olor y sabor á pescado lo hace casi insoportable. ¿Qué hacer?

A esta pregunta se le dió contestación cumplida cuando por primera vez hicimos la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos. Aunque de eso hace ya cerca de veinticinco años, éste es todavía el único remedio por excelencia para todas las afecciones de la garganta y los pulmones.

El mal olor y sabor se han eliminado, el mismo aceite se ha digerido en parte, y hasta los estómagos más delicados, con muy raras excepciones, lo aceptan fácilmente. De diez personas, no hay una que pueda tomar y digerir el aceite simple. De las mismas diez, nueve pueden tomar la EMULSION DE SCOTT y digerirla. Por eso cura tantos casos incipientes de tisis.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

Desde mañana y hasta el 31 del corriente ofrecemos vender azúcar blanco, muy seco y de buena clase á \$5-00 y \$9-00 el quintal. Y el azúcar refinado y granulado á \$11-00. Todo fabricado en Juan Viñas por don Federico Tinoco. Pueden ver la clase y dar sus órdenes donde Srs. Pagés & Cañas y W. Steinworth & Hno. San José, 9 de Octubre de 1901.

LINDO BROS

LA "NUEVA YORK,"

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

ESTABLECIDA EN 1850

CALLE 17 SUR, 150 VARAS DE LA ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO.

Empresa de Hojalatería, Fontanería, Herrería y Carpintería

HOJALATERIA.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajoyas; tubos para excusados con sus respiraciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTANERIA.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, etc.

HERRERIA.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches; se herran ruedas y bestias

CARPINTERIA.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc.

Además de lo enumerado todo lo que en este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea *grande ó pequeño* lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las provincias y haciendas.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos. Extracciones absolutamente sin dolor.

BOTICA DEL COMERCIO

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica sean los más bajos que se encuentren en esta plaza:

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Rio Grande en el Ferrocarril del Pacifico.

Basta un telegrama á Atenas ó un aviso á don Ventura Cordero en Alajuela,

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Al Negocio Señores

Vendo una acepilladora mejorada de "Rogers", para hacer molduras, machihembrar y acepillar maderas, hasta 24 pulgadas de ancho por 6 de espesor.—Varios lotes en tabla, tabloncillo y tablilla de las atamadas maderas de Dota.

Para informes en la *Cervecería de Traube* con

CARLOS BOGANTES

Doctor José Joaquín Jiménez

CIRUJANO DENTISTA

DEL REAL COLEGIO DE LONDRES

OFICINA FRENTE AL SACRARIO

BAJOS DE LA ESCUELA DE DERECHO

SAN PEDRO DEL MOJOM

DON JOSÉ MARÍA MUÑOZ avisa á su numerosa clientela, que acaba de recibir un surtido completo de mercaderías.

En su establecimiento situado en la Estación de Fuentes, encontrarán todo lo concerniente á pulpería y vinatería; y en el situado do en la Estación de San Pedro: surtido completo de artículos de de pulpería.

Cada uno de ellos tiene su magafico billar

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

TARJETAS POSTALES ILUSTRADAS

DOCENA 60 CENTIMOS

La serie de doce tarjetas con vistas de Costa Rica muy bien grabadas, se pondrán á la venta en la Librería de Padrón y Pujol, Calle Central.

Underwood Hermanos, Calle de la Estación, Woods Store, Puerto Limón.

Agapito Céspedes é Hijo.
Editores

LA PALESTINA

Taller de Talabartería de

SANTIAGO GALVO N.

Se ha trasladado á la 6ª Avenida Oeste, en la esquina opuesta á Las Ciudades de Italia, donde ofrece sus servicios con puntualidad y esmero.

Los precios son baratísimos, de acuerdo con la situación.

EL NUEVO MUNDO

AL RESTAURANT CENTRAL

DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7ª Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A 2ª P. M.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.